

## **RED COMPARTIDA**

## CHIAPAS, ACORRALAN AL CING

esde la frontera de Chiapas con Guatemala nos cuentan que la Brigada de Montaña del ejército centroamericano se anotó al menos un par de triunfos en choques que hubo con el CING que fue perseguido por los grupos de Sinaloa que lo arrinconaron. La corretiza fue por Frontera Comalapa, La Independencia y La Trinitaria, según el gobierno chiapaneco las comunidades que más problemas tienen son las de Sabinalito, Llano Grande, El Jocote y la cabecera municipal de Comalapa. El ejército, nos dicen, llegó después, un par de semanas atrasado frente al inicio de las hostilidades. Del otro lado, los militares chapines estaban en un recorrido mensual, que hacen como parte de su labor en la frontera y cuando se dieron cuenta de la movilización en México avisaron a sus mandos y se estacionaron. En Chiapas esperan la intervención federal porque los locales ya están muy rebasados.

yer notificaron que un juez de amparo suspendió el proceso con el que la FGR pretende hacer responsable penalmente al anestesiólogo Gustavo Darwin Aguirre Castro por adquirir fentanilo de uso médico. Ya otro juez le ordenó a la FGR levantar el aseguramiento de la casa que se encontraba retenida desde hace cuatro meses. Todo este caso deja ver la arbitrariedad con que ha actuado la representante de la FGR en Los Cabos pues quienes han determinado dejar sin efectos lo ordenado por la autoridad son Jueces especializados en revisar que su actuación esté apegada a los Derechos Humanos.

Tiempos tormentosos vienen al interior de Morena. Tras la posibilidad de que el INE exija que los partidos políticos postulen a cinco mujeres al menos para las próximas gubernaturas, cayó como balde de agua fría a varios aspirantes. Y es que nos cuentan, que en Morena hay ya una pequeña revolución contra la "imposición" de candidatos. La cuestión no termina en el INE, sino que afecta a CDMX, Puebla y Morelos, donde son hombres los que van al frente en preferencias y desean ser gobernadores. La situación no pinta nada fácil, ya que Ignacio Mier, Víctor Mercado y el propio Omar García Harfuch, saben que de ser ellos los elegidos, tendrán que negociar con mujeres que tienen un peso específico muy grande al interior del partido.

I que regresa premiado como delegado de Profeco a Querétaro es juan Rodríguez Valle, a pesar de que empresarios turísticos y restauranteros de la Cdmx, hicieron señalamientos por actos de corrupción. Rodríguez Valle, presume que es íntimo amigo de su ex jefe Ricardo Sheffield, ex procura-

dor federal del consumidor y aspirante por segunda vez a gobernador de Guanajuato, por Morena. Se rumora que en la delegación Centro se quedará de encargado Javier Eduardo Noguez Sánchez, jefe de verificación, con instrucciones precisas de apoyar la campaña del ex procurador.

esde Puebla nos dicen que Julio Huerta Gómez, ex secretario de Gobierno, y con más del 40% por ciento de los votos de los integrantes del Consejo Estatal de Morena es el más fuerte en el interior del partido, pero Alejandro Armenta encabeza las tendencias entre los votantes a quienes conoce desde hace 30 años por su militancia... en el PRI que abandonó en 2017; de hecho, hay un caso curioso porque Huerta está en un empate con Ignacio Mier entre los simpatizantes, pero dentro del partido Mier no tiene ninguna fuerza, de hecho, está más fuerte y tiene más estructura de su lado Olivia Salomón que el propio Mier que fue presidente del PRI en el estado y en 2006, fue candidato a senador y perdió. De hecho fue hasta 2017 cuando formalmente se integró a Morena.

Qué pasó en el Senado en el último periodo de sesiones? Se creó una Ley de Alimentación Adecuada y Sostenible que le entrega la responsabilidad al Estado de atender esta necesidad sin tomar en cuenta la capacidad de ingresos del ciudadano; se han hecho ocho nombramientos, destacando el de la SRE. Se hicieron reformas en el Código Civil Federal que tienen que ver con la propuesta de introducir, en lo que se refiere al matrimonio, lenguaje inclusivo modificando las referencias de marido y mujer por cónyuges, así se atiende a las parejas del mismo sexo y en la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federales se determina que quienes sean permisionarios de autotransporte federal de pasajeros podrán ofrecer el 50% de descuento a estudiantes de educación media superior y superior durante todo el año.

esde Quintana Roo nos dicen que la gobernadora Mara Lezama tuvo una reunión con la canciller de México, Alicia Bárcena, para conocer el estatus de los quintanarroenses en Israel. Al momento, nos dicen, tenemos identificadas a ll personas, cuatro ya están en Madrid, seis en espera de su retorno a nuestro país y lamentablemente tenemos a una mexicana de nombre Ilana Gritzewsky Camhi, de quien desconocemos aún su paradero. Respecto de los ciudadanos ubicados ya se gestionó con el gobierno de México para que en las próximas horas regresen al país.

